



『活きていることわざ』

船橋市議会議員

神田 廣栄 (かんだひろえい) 議会報告

【事務所】 船橋市飯山満町1-836-5 ☎420-6511 FAX 424-8712
 ホームページ <http://www5e.biglobe.ne.jp/~hiroei/>
 Eメール hiroei@muc.biglobe.ne.jp

角(つの)を矯(た)めて牛を殺す。百聞は一見に如(し)かず

- 【角を矯めて牛を殺す】・わずかな欠点や欠陥を直そうとして、全体をだめにしてしまうことのとえ。
 ・「矯める」は矯正すること。牛の角の曲がり直そうとして、牛そのものを殺してしまうこと。
- 【百聞は一見に如かず】・人の話を何度聞くより、自分の目で実際に見るほうが確実である。
 ・百回聞くことは、一回見ることの確かさに及ばない。

平成16年度の船橋市の大切な予算を審議する「3月議会」が終わりました。

議案(行政が提案する案件)が46もありました。「一般会計予算」「国民健康保険事業特別会計」「病院事業会計予算」等の会計予算に関する案件17と、「船橋市路上喫煙及びポイ捨て防止条例」「船橋市立船橋高等学校授業料等徴収条例の一部を改正する条例」という条例が29提案されました。

私は「予算特別委員会」の委員になりました。というのは、この議案の中でも会計予算に関することを審議できる委員会、議員として一番勉強になるからです。条例に関しては、6つ常任委員会で審議します。常任委員会の中の「市民環境経済」が私が属している委員会で、4つの条例を審議しました。

提案された46議案の一部で反対する党がありましたが、結果として、すべて承認されました。前文が長くなりましたが、今回は46議案の中から抜粋してご報告します。

①一般会計予算は、総額1570億7千万円です。この額は千葉県では千葉市に次ぐ大きさです。

歳入の部で一番大きいのは市民税で、約362億円。2番目が固定資産税で約324億円です。国からの負担金や補助金を151億円予定しています。特に注目すべきは、たばこ税を32億円も見込んでいます。禁煙禁煙と言われながらも、こんなに市の財源に貢献しているのです。



市財政に貢献しているヨ



②今度新しく「市民防犯課」が新設されます。この予算は316万円です。二つの警察署と連携をさらに深めて防犯対策に啓発活動を通じて、犯罪の少ない街を目指します。この「防犯課」の必要性を私は9月議会で訴え、これが決め

手となりました。

ところが、模擬パトカーを 予算の約半分の150万円で購入するというので、予算委員会で私は「予算の半分も使って購入する必要はないのではな



いか、啓発は公用車にステッカーを貼ればいい。市民の対応に予算を有意義に使うべきである」と要望を出しました。『角を矯めて牛を殺す』ことのないようにお願いします。

③北習志野近隣公園の入り口（東郵便局前）にトイレができます。これは私が議員になる前から要望していたのですが、ようやく実現します。野球やテニスをしている人も、歩道を歩いている人も誰でも利用できます。

④9月からインターネットで、私たちが議会で質問したりしている本会議が生中継や録画で放送されます。『百聞は一見に如かず』といいます。今まで以上に議会活動が理解され身近になると思います。



⑤児童手当は、今まで未入学児しか支給されていませんが、16年度からは小学校3年生まで支給対象が拡大します。約12,000人が増加の対象となります。

⑥母子家庭の母の就業機会の向上を図るため、ホームヘルパー等の講座や看護師等の資格をとるための養成訓練を受講した人に給付金を支給していきます。しかし、母子等家庭児童養育手当の支給対象が離婚原因の方には市負担分が削除となりました。

⑦「船橋市路上喫煙及びポイ捨て防止条例」が制定され、従来あった「ポイ捨て防止条例」が全面改正されました。16年10月1日から施行され17年4月1日からは、重点区域内において勧告に従わない「路上喫煙・ポイ捨て違反者」に過料が科せられます。



◇市内の公共の場所では喫煙をしないように努めなければなりません。

◇重点区域内での路上喫煙とポイ捨てが禁止されます。

◇屋外で自ら生じさせた空き缶等は、持ち帰るか回収容器や吸い殻入れ等に収納しなければなりません。

重点区域内での違反者で行政指導に従わない人は「過料処分」となりますのでご注意ください。